



SNET台湾 みんなの台湾修学旅行ナビ
https://taiwan-shugakuryoko.jp/spot_center/729/



エリア

彰化県

テーマ

歴史

宗教

鹿港 天后宮

鹿港 天后宮

台湾最古の媽祖廟の一つで 開基媽祖像を祀る

台湾では、海の守り神である媽祖が篤く信仰されており、媽祖を祀る媽祖廟が各地にあります。古都・鹿港の大天后宮が台湾に数ある媽祖廟の中で特に有名なのは、創建から400年以上という長い歴史に加え、媽祖祖廟(福建省莆田市秀嶼区の湄洲島にある媽祖廟の元祖)からもたらされた開基媽祖像が祀られているためです。湄洲島の媽祖祖廟の媽祖像が「文化大革命」で破壊を受けたことで、鹿港天后宮にある開基媽祖像は極めて高い文化的価値を有するに至り、鹿港天后宮は1985年に国定古跡に指定されました。

学びのポイント

1.

台湾最古の媽祖像は、なぜ鹿港に祀られているの？

宋の時代に湄洲島に生まれた林默娘(リンモーニャン)は、その神通力によって多くの人を海上の危難から救ったとされ、後世、媽祖として世の人の信仰の対象となり、明朝時代には「聖妃」、清朝時代には「天后」の尊称で呼ばれるようになりました。鹿港天后宮の前身は鹿港天妃廟ですが、「后」は「妃」よりもさらに高い身分を表します。鹿港天后宮の媽祖像は、1683年に鄭克囲(鄭成功の孫)を降して台湾を攻略した清朝の提督・施琅が湄洲島の媽祖祖廟から台湾に持ち込んだもので、六体の開基媽祖像の一つであったとされています。また、この廟に現在も掲げられている「撫我則后」の扁額は、施琅により奉納されたものです。

2.

鹿港天后宮の建築の見どころは？

鹿港天后宮の建物には、清朝統治時代から日本統治時期を通じて、何度も改築が施されています。前殿(三川殿)・正殿・後殿の三つの建物と二つの庭が交互に並ぶ「三進二院」という造りで、上から見ると、ちょうど漢字の「日」の字を成しています。名工の手によって1930年代に再建された三川殿には、芸術の域にまで高められた建築技術の精髄が随所に散りばめられていますが、王樹發の手による八卦藻井は思わず息を飲む美しさです。藻井とは、古い中国建築に見られる装飾的な天井のことです。日本では、長時間見続けてなお見飽きることのない日光東照宮の陽明門を指して「日暮の門」と言いますが、八角形の蜘蛛の巣のように精巧に組み上げられた三川殿の八卦藻井は、さしすめ「日暮の天井」と言えるかもしれません。